

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**«БАРХАТНЫЕ РЕВОЛЮЦИИ» И РАСПАД
СИСТЕМЫ СОЦИАЛИЗМА В ЕВРОПЕ (1989–1991 гг.)**

Сано Кэнто

Научный руководитель – доктор исторических наук,
профессор М.Э.Чесновский

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 57 страниц. Список использованной литературы занимает 3 страниц и включает 36 позиций.

2. Перечень ключевых слов

БАРХАТНЫЕ РЕВОЛЮЦИИ, СОЦИАЛИЗМ, РЕАЛЬНЫЙ СОЦИАЛИЗМ, СССР, ПОСТСОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ СТРАНЫ, ЧЕХОСЛОВАКИЯ, СЭВ, ОВД, СНГ, ДЕМОКРАТИЗАЦИЯ.

3. Содержание работы

Объект исследования – европейские страны социалистического лагеря в контексте их внутривнутриполитического развития и внешнеполитических отношений.

Предмет исследования – движение за демократизацию общества, изменение государственно-политического строя и внешнеполитических приоритетов в странах европейского социалистического лагеря.

Цель исследования – выделить причины неудачи социалистического режима в странах Европы и определить, как его разрушение повлияло на ситуацию в современной системе региональных и глобальных международных отношений.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы (методы описательного исследования, анализ, синтез, обобщение), а также метод критического анализа, контент-анализ и ивент-анализ, историко-описательный и сравнительно-исторический методы.

Полученные итоги и их новизна. Работа является одной из первых в японской историографии попыток исследования бархатных революций, предпосылок и причин их возникновения и распространения. В работе проанализированы прохождение «бархатных революций» в странах Европы и их последствия, которые непосредственно повлияли на дальнейший распад СССР. Данная работа рассматривает последние этапы существования социалистической системы в Европе, после исчезновения которой произошел переход от биполярного мира к совершенно новой форме международных отношений.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Итоги работы могут быть использованы для продолжения исследований бархатных революций, а также при написании обобщающих работ по распаду социалистической системы в Европе и завершению «холодной войны», подготовке монографий и учебников.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of the of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 57 pages. The list of references occupies 3 pages and includes 36 positions.

2. List of keywords

VELVET REVOLUTIONS, REVOLUTION, REAL SOCIALISM, USSR, POSTSOCIALISM, CZECHOSLOVAKIA, COMECON, WARSAW PACT, CIS, DEMOCRATIZATION.

3. The content of the work

The object of the research is the European countries of the socialist camp in the context of their internal political development and foreign policy relations.

The subject of the research is a movement for the democratization of society, a change in the state-political system and foreign policy priorities in the countries of the European socialist camp.

The purpose of the research is to identify the reasons for the failure of the socialist regime in Europe and to determine how its destruction affected the situation in the modern system of regional and global international relations.

Methods of research. We used general scientific methods (methods of descriptive research, analysis, synthesis, generalization), as well as the method of critical analysis, content analysis and event analysis, historical-descriptive and comparative historical methods.

The results of the work and their novelty. The work is one of the first attempts in Japanese historiography to study velvet revolutions, the prerequisites and causes of their origin and distribution. The paper analyzed the passage of "velvet revolutions" in European countries and their consequences, which directly influenced the further disintegration of the USSR. This paper examines the final stages of the existence of the socialist system in Europe, after the disappearance of which there was a transition from the bipolar world to a completely new form of international relations.

Authenticity of the materials and results of the diploma work. The materials used and the results of the thesis are reliable. Work done by yourself.

Recommendations on the usage. The results of the work can be used to continue research on velvet revolutions, as well as when writing generalizing works on the disintegration of the socialist system in Europe and the end of the Cold War, the preparation of monographs and textbooks.